

Discurso del presidente de Foment del Treball Josep Sánchez Llibre por los XVI Premios y Medallas de Honor

Barcelona, 30 de octubre de 2023

Muy Honorable Presidente de la Generalitat, Excmo. Ministro de Industria, Muy Honorable Presidenta del Parlament de Catalunya, Excmo. Sr. Alcalde de Barcelona, miembros de los órganos de Gobierno y consultivos de Fomento, representantes de las organizaciones territoriales y sectoriales y de las empresas miembros de Fomento, empresas y empresarios premiados, autoridades, señoras y señores.

En primer lugar, quiero felicitar muy sinceramente las empresas e iniciativas premiadas. No ha estado fácil para el Jurado, pues todas las propuestas eran de mucho nivel, lo que da muestra de la vitalidad de nuestro sector productivo. Un año más, nos disponemos a librar los Premios de Foment del Treball en reconocimiento a la actividad de nuestras empresas y las Medallas de Honor de Foment del Treball, en reconocimiento a la trayectoria empresarial, este año para dos personas muy queridas por esta casa: Joan Castells y Juan Echevarría.

Estos premios tienen un objetivo fundamental, además de reconocer a Empresas, Empresarios y Autónomos, reivindicar el papel fundamental en una sociedad abierta y moderna como la nuestra, y la función social del empresario. La capacidad emprendedora de los empresarios es la base para el sostén de nuestros estados, porque es de las empresas y de sus trabajadores, donde se generan muchos de los recursos que hacen posible el mantenimiento de los derechos sociales que tenemos reconocidos en nuestro ordenamiento jurídico. A menudo parece que esto no se tenga bastante presente.

Quiero, en este sentido, poner el foco sobre un dato: de los lugares de trabajos generados en 2022 la mayor parte corresponden a empleo público, contrariamente a lo que pasa en los países de la Zona Euro. Concretamente, un 55% sobre un 30,2% del sector privado. Tendríamos que trabajar para revertir estos números, si queremos que el sistema sea sostenible en el tiempo

Hoy, pero, es un día de reconocimiento a Empresas y Empresarios, un día de legítimo orgullo para todos nosotros, de satisfacción por el trabajo bien hecho.

Estamos en una coyuntura económica compleja, la situación internacional no ayuda a que la economía se recupere y crezca de forma que se incrementen los puestos de trabajo. Es importante, pues, que los gobiernos tengan presente esta situación y tomen medidas que favorezcan la economía productiva.

Hago más las reflexiones que hace siempre Isidre Fainé, presidente de la Fundación La Caixa, sobre que el principal reto que tiene nuestra sociedad es la creciente desigualdad social debida a la distribución de la riqueza entre las familias y los diferentes territorios.

También como empresarios comprometidos socialmente tenemos el deber de liderar y hacer todo lo posible para reducir estas desigualdades y también la pobreza. Tenemos que ayudar a que nadie se quede atrás.

Corresponde también al Gobierno central y al Govern de la Generalitat, reconocer el valor social del empresario y la aportación de las empresas, desde la más pequeña hasta la más grande, al progreso de la sociedad. A menudo tenemos la sensación de que solo se mira la empresa por la capacidad de pagar impuestos, buscando siempre nuevos argumentos para implementar nuevas tasas.

Y como en otras órdenes de la vida, todo tiene un límite, y creo sinceramente que ya superándolo.

La fiscalidad tendría que ser un gran instrumento de política económica sobre todo cuando no tenemos competencias en política monetaria. Tendríamos que usar la fiscalidad para incentivar acciones que conduzcan a la mejora de la productividad o al crecimiento del volumen de nuestras empresas, por citar dos ejemplos. Últimamente, los gobiernos se han ido acomodando y la fiscalidad se ha convertido en un mero ejercicio para cuadrar las cuentas públicas.

Pedimos a los gobiernos que cuando hablen de reforma fiscal o de subir impuestos lo hagan a la vez que reducen el gasto corriente y se adelgazan las administraciones (estamos en la era digital) y den ejemplo ahorrando. Las empresas tienen diariamente la evaluación del mercado y de los consumidores: para cuando una evaluación de la eficiencia del gasto público?

Es importante que todos respetemos el terreno de juego y las competencias que cada uno tiene. Los recientes pactos sobre la reducción de la jornada laboral son un ejemplo: es una cuestión que se tiene que plantear en el marco del diálogo social

Hoy no es un día de reproches. Hoy es un día de fiesta, ilusión, fuerza, liderazgo por parte del empresario, del emprendedor. Y por eso desde Foment del Treball pedimos al futuro Gobierno del Estado y al resto de fuerzas políticas, no pactos de Estado, que hoy parezcan imposibles e impensables, sino...

CONSENSOS BÁSICOS Y ESENCIALES SOBRE POLÍTICA ECONÓMICA

- Que garanticen el crecimiento económico,
- Que proporcionen estabilidad económica,
- Que faciliten inversiones internacionales y autóctonas también,
- Que permitan creación de puestos de trabajo estables,
- Que se cree un ecosistema fiscal competitivo business friendly,
- Que se garantice la seguridad jurídica,
- Que comporte reforzar la cohesión social y disminuir las desigualdades,

Estoy convencido que estos consensos básicos y esenciales sobre política económica, sin duda, otorgarán más estabilidad y permitirán que las empresas vuelvan a Cataluña porque aquí es donde tienen que estar, como siempre he mantenido desde que accedí a la presidencia de Foment del Treball a finales de 2018.

El próximo año, Presidente, Ministro, Alcalde, volveremos a celebrar los premios y las Medallas de Honor de Foment. No desfalleceremos en nuestro objetivo de defender el trabajo de empresas y empresarios, sea cual sea la coyuntura del momento, pues ser empresario es sinónimo de constancia y tenacidad.

Acabo reiterando mi felicitación a las empresas galardonadas y a los amigos Joan Castells y Juan Echevarría.

Muchas gracias,